
 

Luiss 
Libera Università Internazionale 
degli Studi Sociali Guido Carli 
 
Viale Romania 32, 00197 Roma 
T +39 06 85 22 53 10 
impresaemanagement@luiss.it 
 
www.luiss.it 

 

 

 

 

 

 

  

Report del Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Economics and Business del 27 aprile 

2021 

Il giorno 27 aprile 2021, a seguito di regolare invito trasmesso via mail, si è tenuto in modalità telematica l’incontro del 

Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Economics and Business per discutere sul seguente ordine del giorno: 

 

1) Presentazione e valutazione offerta formativa A.A. 2021/2022  

2) Progetti e/o suggerimenti offerta A.A. 2022/2023 

3) Varie ed eventuali. 

 

 

Presenti: 

 

Nominativo Qualifica 

Stefano Manzocchi Direttore di Dipartimento 

Giovanna Vallanti 

Direttore del Corso di Studi in Economics and 

Business 

Paola Boromei EVP Human Resources & Organization - SNAM 

Andrea Gavosto Direttore Fondazione Agnelli 

Luca Cusmano 

Vice Capo Divisione Supporto Statistico e 

Informatico - Banca d'Italia 

Gian Luigi Albano 

Responsabile Divisione Programma 

Razionalizzazione Acquisti PA - Consip 

Francesco Corea Research Lead – Balderton Capital 

Angelo D’Alena Studente magistrale DEF Luiss 

Maria Assunta Reho Segreteria Dipartimento di Economia e Finanza 
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Francesca Berti 

Program Manager del Corso di Studi in 

Economics and Business 

 

L’incontro ha inizio alle ore 14.00 

  

Il Prof. Manzocchi, dopo aver dato il benvenuto ai partecipanti li ringrazia per l’impegno profuso in occasione della 

visita CEV ANVUR, a seguito della quale sono stati ricevuti feedback estremamente positivi in merito al corso di studi 

triennale del Dipartimento di Economia e Finanza. Il Direttore lascia la parola al Direttore del Corso di studi triennale, 

la Prof.ssa Vallanti, la quale spiega come l’obiettivo dell’incontro sia quello di presentare e valutare l’offerta formativa 

dell’ a.a. 2021/2022 e analizzare eventuali suggerimenti e proposte per l’offerta formativa per l’ a.a. 2022/2023. 

La Prof.ssa Vallanti, dopo aver illustrato ai presenti l’offerta formativa 2021/2022 e aver evidenziato le principali 

differenze tra le tre aree di specializzazione del terzo anno (Management, Economics and Finance), passa la parola ai 

membri del Comitato.  

 

Prende la parola il Dott. Andrea Gavosto (Fondazione Agnelli) il quale chiede un chiarimento in merito ai contenuti del 

corso di Information Systems del secondo anno, suggerendo l’introduzione di un corso obbligatorio di 

programmazione che investa risorse sull’analisi dei Biga Data. 

 

La Prof.ssa Vallanti risponde che il corso di Information Systems fornisce le basi per la gestione dei database con un 

focus dedicato alla pirateria informatica con poche basi di programmazione. Accoglie, inoltre, il suggerimento del Dott. 

Gavosto prospettando la possibilità di spostare al primo semestre il corso elettivo di Python (attualmente previsto al 

secondo semestre del terzo anno) per poter dare agli studenti l’opportunità di seguire corsi di programmazione più 

approfonditi nel secondo semestre.  

 

La parola passa al Dott. Gian Luigi Albano (Consip) il quale si dichiara d’accordo con quanto detto e suggerisce lo 

spostamento al primo anno di corso di strumenti logico-intellettuali, garantiti da insegnamenti attualmente previsti al 

secondo anno come Game Theory, in modo da offrire agli studenti una solida cassetta di attrezzi metodologica che 

garantisca le opportune basi per affrontare al meglio l’interno percorso di studi. Il Prof. Albano sposta, inoltre, il focus 

del dibattito sull’importanza di introdurre, attraverso l’erogazione di appositi seminari, un percorso di formazione per 

future figure manageriali che siano in grado di interpretare efficacemente la potenzialità degli strumenti digitali (Big 

Data, Machine Learning, Cloud Computing), pur senza avere conoscenze approfondite di programmazione.  

 

La Prof.ssa Vallanti concorda con l’importanza del tema in questione e introduce la possibilità di erogare in lingua 

inglese il corso di Advanced Analytics per il Business, attualmente in italiano, pensato in questa direzione. La Prof.ssa 

pone, inoltre, in evidenza la necessità di potenziare il dialogo, attualmente in corso, con il Direttore del Cds del 

Dipartimento di Impresa e Management per aggiornare in tal senso la nuova offerta formativa, mantenendo le 

opportune differenziazioni fra Dipartimenti. 
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Interviene il Dott. Luca Cusmano (Banca d’Italia) concordando con quanto detto ed evidenziando la necessità di 

rafforzare i contenuti del corso di Information System con qualche caso pratico che lo renda più appetibile e attuale, 

soprattutto alla luce del dibattito in corso a livello europeo sulla Digital Finance Strategy e la regolamentazione delle 

cripto-valute.  

Sul tema seminari intervengono anche la Dott.ssa Paola Boromei (SNAM) e il Dott. Francesco Corea (Balderton 

Capital) i quali suggeriscono di introdurre seminari, rispettivamente sul tema della finanza sostenibile e sul mondo del 

Venture Capital e delle Startup. 

 

Il Direttore di Dipartimento, il Prof. Manzocchi, e la Prof.ssa Vallanti accolgono favorevolmente tutte le precedenti 

osservazioni volte al miglioramento dell’offerta formativa. Il Direttore propone, pertanto, di aggiornare, in 

collaborazione con i membri del Comitato, il format dei seminari al fine di renderli più incisivi e attrattivi, per stimolare 

ulteriormente la curiosità degli studenti sulle tematiche sollevate, in linea con i corsi e i seminari erogati dal 

Dipartimento di Impresa e Management. 

 

Interviene, infine, il rappresentante degli studenti, Angelo D’Alena, il quale mette in luce come gli studenti siano ben 

consci dell’ importanza del tema della digitalizzazione e si dichiara estremamente favorevole ad un corso obbligatorio 

di programmazione.  

 

Il Direttore del CdS, in chiusura della riunione, comunica che, così come già fatto lo scorso anno, viene chiesto ai 

membri del Comitato di compilare un questionario che consentirà di analizzare l’effettiva coerenza delle competenze e 

conoscenze valorizzate in fase di costruzione del percorso di studi. Tutte le riflessioni che verranno sollevate 

consentiranno di personalizzare ulteriormente il corso di studi rendendolo più efficiente e completo. 

Il questionario è strutturato in diverse parti: 

1.         Denominazione Corso di Studio; 

2.         Figure professionali e Mercato del lavoro; 

3.         Risultati di apprendimento attesi; 

4.         Applicazione delle conoscenze; 

5.         Atteggiamenti e Valori; 

6.         Imprenditorialità; 

7.         Riflessione; 

8.         Interazione Sociale; 

9.         Suggerimenti. 

  

Il Corso di Studi, secondo lo schema proposto nel questionario, viene valutato per comprendere se le figure 

professionali che il corso si propone di formare siano rispondenti alle esigenze del settore/ambito 

professionale/produttivo delle aziende rappresentate dai membri del Comitato d’Indirizzo e se tali professioni saranno 

ancora utili nell’arco temporale di cinque anni. 
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Si richiede, inoltre, di valutare l’importanza degli insegnamenti proposti nella strutturazione per aree disciplinari e il 

conseguimento nonché la validità delle soft skills che si presume gli studenti acquisiscano. 

  

Nella prossima riunione del CoDI verranno analizzati i questionari. 

  

Dall’incontro e da una prima analisi dei questionari si desume che: 
1.         Emergono con chiarezza gli aspetti culturali, scientifici e professionalizzanti del Corso di Laurea 
2.         Le conoscenze, le abilità e le competenze attese per i laureati sono descritte in modo chiaro e completo 
3.       Gli obiettivi formativi delle varie aree disciplinari e trasversali sono chiari e coerenti sono coerenti con i profili 
culturali, scientifici e professionali attesi. 
4.    Il Comitato di Indirizzo attesta la coerenza tra le figure professionali ed i risultati di apprendimento attesi. 

 

Non essendoci altro da discutere la Prof.ssa Vallanti ringrazia i membri per aver accettato di far parte del Comitato di 

Indirizzo e aver partecipato all’incontro, ricorda loro di essere a disposizione per ogni ulteriore chiarimento o 

approfondimento e augura un proficuo lavoro. 

 

L’incontro si conclude alle 15.00. 


